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Bienvenue dans votre newsletter mensuelle de la Fédération Internationale de 
Teqball (FITEQ).

Cette édition célèbre un autre mois d’impact pour la FITEQ, où l’organisation est devenue 
un signataire officiel du Code mondial antidopage. Après plusieurs mois sans événements 
de teqball compétitifs, la FITEQ a été ravie de lancer la nouvelle série Challenger nationale 
et de publier également une mise à jour du classement mondial de la FITEQ. Le mois chargé 
mais productif a permis à la FITEQ de continuer à établir des partenariats solides et à offrir 
aux athlètes l’occasion de mettre en valeur leurs compétences au monde entier.  Ce faisant, 
l'organisation peut avancer sur son chemin vers ses objectifs ambitieux. 

#WorldIsCurved #StaySafe #StayTeq



LA FITEQ APPROUVÉE EN TANT QUE SIGNATAIRE OFFICIEL PAR L’AMA  

La FITEQ a été approuvée par L’AGENCE MONDIALE ANTIDOPAGE (AMA) en tant que 
signataire officiel du Code mondial antidopage, renforçant ainsi l’engagement de la 
fédération à offrir un sport propre. 

Cette annonce est une étape importante pour la FITEQ et constitue la dernière étape de 
la professionnalisation continue du sport du teqball. Il fait suite à des travaux impor-
tants de la FITEQ dans le domaine critique de la lutte contre le dopage, qui a vu l’organe 
directeur du teqball travailler en étroite collaboration avec l’AMA, l’Agence Internation-
ale de Contrôle (ITA) et l’Association mondiale des fédérations sportives internationales 
(GAISF) pour élaborer et appliquer des politiques conformément au Code mondial anti-
dopage.

L’AMA a été fondée avec le but d’apporter de la cohérence aux politiques et règlements 
antidopage au sein des organisations sportives et des organisations nationales antidop-
age du monde entier. L’AMA supervise et travaille en coopération avec chaque groupe 
d’intervenants pour assurer la protection des athlètes propres. L’approbation en tant 
que signataire du Code est également une étape supplémentaire pour l’adhésion au 
GAISF et ouvre la voie à la progression continue de la FITEQ sur le voyage pour devenir 
officiellement partie du Mouvement Olympique. 

Le directeur sportif de la FITEQ, Matthew Curtain, a déclaré : 

« Depuis la création du FITEQ, la lutte contre le dopage est un domaine clé pour notre 
sport. Nous sommes déterminés à assurer des règles du jeu équitables pour tous les 
athlètes et à être un sport qui suit la vision de l’AMA où les athlètes peuvent participer 
à un environnement sportif exempt de dopage. Nous sommes reconnaissants du sout-
ien continu de l’AMA, de l’ITA et du GAISF, dont l’expérience et l’expertise ont été 
essentielles au développement des mesures antidopage rigoureuses de la FITEQ. »  

https://www.fiteq.org/news/111
https://www.wada-ama.org/


LA FITEQ CÉLÈBRE LA JOURNÉE MONDIALE DU FAIR-PLAY   

La FITEQ se joint au Comité International du Fair Play (CIFP) pour célébrer la toute 
première Journée Mondiale du Fair-play. A partir de cette année, le 7 septembre sera 
l’occasion de promouvoir l’importance du fair-play dans le sport. En tant que sport 
fondé sur les valeurs d’honnêteté et d’intégrité, la famille teqball est ravie de soutenir 
le CIFP avec le début de ce mouvement mondial. 

La FITEQ a établi un partenariat avec CIFP pour bénéficier de l’expertise de l’organisa-
tion et assurer l’équité dans tous les domaines du sport. Au sommet du teqball, la 
finale des Championnats du monde 2018, Árpád Sipos a incarné ce que signifie jouer 
équitablement. À un moment critique du match, l’arbitre lui a injustement accordé un 
point, seulement pour Sipos de dire que le point devrait aller à son adversaire. Ce 
faisant, il est devenu un exemple pour toute la famille teqball. 

Le secrétaire général de la FITEQ, Marius Vizer Jr, a déclaré :

« La FITEQ veut que la famille teqball comprenne la valeur du fair-play et notre parte-
nariat avec le CIFP nous aide vraiment à faire passer ce message. En plus de cela, 
quand nous avons des stars comme Árpád Sipos démontrant un tel esprit sportif admi-
rable quand il ya un Championnat du Monde et du prix en argent au niveau record, 
nous sommes capable de fortement défendre l’importance de jouer équitable. Il a 
peut-être perdu le titre de champion du monde, mais il a réalisé quelque chose de plus 
grand en devenant un modèle pour tous les jeunes athlètes en herbe. » 

https://www.fiteq.org/news/112


LA FITEQ MET À JOUR LES CLASSEMENTS MONDIAUX À LA SUITE DU RETOUR DE 
LA COMPÉTITION   

La FITEQ a publié une mise à jour de son CLASSEMENT MONDIAL, à la suite du retour 
des compétitions de teqball sanctionnées par la FITEQ avec la COUPE CHALLENGER 
EGER BEACH (14-15 août) et le début de la nouvelle série CHALLENGER NATIONALE.  
LES CLASSEMENTS MONDIAUX du FITEQ n ‘ont pas été mis à jour pendant la pause 
forcée par COVID-19 en compétition, afin d’assurer la parité pour tous les joueurs de 
teqball. 

Adrian Duszak a conservé son rang de numéro un EN SIMPLE, alors que le champion 
du monde actuel et triple médaillé d’or à la première épreuve nationale Challenger 
Series, Ádám Blázsovics est classé deuxième. EN DOUBLE  Blázsovics / Bányik ont assuré 
leur place de numéro un du monde tandis que Marojevic / Mitro maintenu leur place 
en tant que deuxième. 

Les épreuves nationales de la série Challenger auront lieu dans le monde entier dans 
les semaines et les mois à venir, en s’appuyant sur le succès de la première épreuve qui 
s’est tenue EN HONGRIE  (29-30 août). Ce retour à la compétition signifie que la FITEQ 
reprendra les mises à jour mensuelles de ses classements mondiaux et de ses listes de 
prix en argent. 

FITEQ
ANNOUNCEMENT

https://www.fiteq.org/news/110
https://www.fiteq.org/world-ranking/singles
https://www.fiteq.org/events/70
https://www.fiteq.org/news/109
https://www.fiteq.org/news/72
https://www.fiteq.org/world-ranking/singles
https://www.fiteq.org/world-ranking/doubles
https://www.fiteq.org/events/77


ENTRETIEN AVEC STEPHAN FOX, 
PRÉSIDENT D’AIMS 

Stephan Fox est un ancien champion du 
monde de Muaythai, qui occupe aujo-
urd’hui divers rôles administratifs dans 
le sport, y compris la présidence de 
l’Alliance des membres indépendants 
reconnus du sport (AIMS). Fox est 
également vice-président de l’Associa-
tion mondiale des fédérations sportives 
internationales (GAISF) et secrétaire 
général de la Fédération internationale 
des associations de muaythai (IFMA).

Il a une passion pour le développement sportif mondial et a fait partie intégrante dans 
le guidage de plusieurs fédérations internationales sur leur voyage dans le Mouvement 
olympique. Fox se consacre également à l’utilisation du sport comme un outil pour le 
changement social, avec AIMS étant le membre fondateur de United Through Sports, 
qui rassemble de nombreuses organisations pour le bénéfice des jeunes à travers le 
monde et a également été la force motrice derrière le festival sportif au cours de Sport-
Accord et d’autres événements. Stephan Fox est également le président de l’UTS. 

Pouvez-vous nous dire plus sur le contexte d’AIMS? 

AIMS a été créé en 2009 quand tous les membres du GAISF ont reconnu des membres 
qui n’avaient pas encore été reconnus par le CIO et n’avaient pas voix dans la famille 
GAISF en tant que groupe-cadre. En conséquence, tous les membres reconnus à l’épo-
que, qui n’appartenaient pas à l’ARISF, à l’ASOIF ou à l’AIOWF, se sont regroupés dans 
la famille AIMS pour leur donner une voix. 

M. Fox a été élu président d’AIMS en 2015 avec le soutien du Conseil AIMS unifié, une 
relation forte a été établie dans la famille olympique. En 2016, l’AIMS a obtenu une 
reconnaissance provisoire par le CIO.

En janvier 2020, la Session du CIO a décidé à l’unanimité de reconnaître pleine-
ment  l’AIMS, qu’est-ce que cela signifie pour AIMS et ses membres ? 

Pour devenir membre d’AIMS, vous devez être pleinement reconnu par GAISF et remplir 
les critères d’adhésion du GAISF. AIMS est l’organe de coordination de tous les sports 
reconnus et les FI, en quête de reconnaissance par le CIO. Un de nos principaux critères 
est de protéger nos membres contre les organisations rivales, non pas parce que vous 
faites le poteau de but 10 centimètres plus haut ou le champ 10 mètres plus court, mais 
ont les mêmes règles et règlements que le football, ce qui signifie que vous êtes le foot-
ball.

https://www.fiteq.org/news/101


Cela signifie qu’aucune autre fédération de teqball ne peut être reconnue et que votre 
sport et votre fédération peuvent se développer, ce qui profite ensuite l’atout le plus 
important de tous les sports, les athlètes. 

Quels sont les autres objectifs clés d’AIMS? 

Les objectifs d’AIMS sont de renforcer chaque sport individuel et la FI, de partager leurs 
connaissances et, surtout, d’utiliser les ressources disponibles auprès du Comité inter-
national olympique, du GAISF, de l’AMA, et cetera. AIMS est également en étroite 
collaboration avec Peace and Sport, Generations for Peace et de nombreuses autres 
organisations utilisant le sport comme un outil puissant pour contribuer à la société. 

Comment AIMS a-t-il aidé les fédérations tout au long de la crise COVID-19 ? 

Nous avons été très actifs. Tout d’abord, nous avons communiqué régulièrement avec 
chaque membre pour voir comment ils vont et pour les aider et les soutenir de toutes 
les façons possibles. Deuxièmement, nous avons également créé une alliance plus forte 
avec tous les observateurs de la famille GAISF en les prenant sous l’égide d’AIMS et en 
les aidant à se développer.

AIMS est également l’organisation fondatrice de United Through Sports, qui rassemble 
de nombreuses organisations au profit des jeunes du monde entier, non seulement des 
jeunes impliqués dans le sport, mais tous les jeunes vivant dans des circonstances plutôt 
difficiles. Il assure également que la famille AIMS favorise l’inclusion, l’égalité et la 
non-discrimination. Ainsi, nous avons créé un festival sportif en 2018, et maintenant 
pendant la pandémie COVID-19 et très bientôt, une grande annonce sera faite dans 
laquelle teqball joue un rôle important. 

Pouvez-vous nous dire plus sur le voyage typique d’une fédération dans la 
pyramide du GAISF ? 

Je pense que les gens savent très bien que ce n’est pas un voyage facile à être reconnu. 
Il existe des critères forts pour devenir membre du GAISF parce que le GAISF est le point 
d’entrée de la famille olympique. Nous comprenons que pour de nombreux FI, ils disent 
qu’ils ne peuvent pas obtenir la reconnaissance des autorités sportives nationales ou 
des CNO s’ils ne sont pas reconnus par le GAISF. Ainsi, en 2016, le GAISF a ouvert la 
possibilité de devenir d’abord observateur afin que nous puissions aider les FI à ce 
niveau à remplir les critères nécessaires. Par exemple en tant que sport d’été, vous avez 
besoin de 40 fédérations nationales (FN), pour devenir membre du GAISF. 

Par conséquent, nous considérons qu’il est de notre devoir d’assurer que nous 
soutenons tout le possible chaque fédération afin de les aider à obtenir que les 40 FN 
nécessaires promeuvent le sport au sein de la famille olympique. Nous espérons que le 
sport et la fédération deviendront un membre à part entière du GAISF et rejoindront 
ensuite la famille AIMS.  



A partir de là, nous avons un dicton, tout le monde veut entrer dans l’AIMS rapidement, 
mais aussi rapidement sortir d’AIMS parce qu’ils veulent être reconnus par le CIO et 
ensuite rejoindre la famille ARISF. Nous soutenons donc tous les membres de l’AIMS 
dans leur parcours et nous sommes très heureux que, au cours des quatre dernières 
années, six membres de l’AIMS aient obtenu la reconnaissance du CIO et fassent main-
tenant fièrement partie de la famille ARISF. Nous sommes pleinement alignés avec le 
CIO et le GAISF dans le processus de reconnaissance afin de nous assurer que si tous les 
critères sont remplis, l’ascenseur monte. 

La famille teqball n’en est qu’au début de son voyage. Quels conseils donner-
iez-vous aux personnes impliquées dans leur recherche pour encore développer le 
sport à l’avenir? 

Je pense que la FITEQ et toute la famille teqball fait un travail fantastique. C’est un sport 
et une fédération à croissance très rapide. Vous êtes très chanceux d’avoir un soutien 
professionnel et financier derrière vous. Cependant, il ya un long voyage à venir, et je 
peux voir et sentir la vision et la mission que vous avez et vous avez une équipe très 
inspirante derrière vous, mais comme on dit rien ne sert de courir, il faut partir à point. 

Je peux parler de mon propre sport, Muaythai, où la FI a demandé à devenir membre 
du GAISF en 1998, mais n’a été reconnue qu’en 2006. Les critères d’adhésion au GAISF 
sont très élevés, mais il y a un vieux proverbe, ce n’est pas la destination c’est le voyage 
et à travers ce voyage, nous grandissons et devenons plus forts. Pour la FITEQ, teqball 
est déjà au programme des Jeux asiatiques de plage en tant que sport de médailles, 
alors bravo à vous et opportunités pour vos athlètes. 

Avez-vous des pensées finales?

En général, je pense que la FITEQ, bien qu’elle soit un nouveau sport, a déjà démontré 
que par un bon développement du sport et des politiques, vous pouvez avancer rapide-
ment vers vos objectifs. 

Au bout du compte, tout le monde veut faire partie du Mouvement olympique et c’est 
le rêve de chaque athlète de participer un jour aux Jeux olympiques, d’été ou d’hiver. 
Cependant, nous devons tous comprendre que les places dans le programme olym-
pique sont limitées, et par conséquent, nous développons d’autres événements pour 
assurer que les athlètes ont la chance de participer à des jeux multisports. Par exemple, 
l’année dernière le lancement des Jeux mondiaux urbains à Budapest ont été une très 
grande réussite, et il y a aussi les Jeux mondiaux de combat, les Jeux mondiaux de 
l’esprit, et ainsi de suite. 

Ainsi, nous, à la famille GAISF, faisons de notre mieux pour que tous nos membres, 
d’une manière ou d’une autre, aient la chance de participer à des événements mul-
tisports pour créer des opportunités pour leurs membres.  



BLÁZSOVICS REMPORTE LE TRIPLE OR 
DANS LA PREMIÈRE SÉRIE CHALLENGER 
NATIONALE

Le champion du monde Ádám Blázso-
vics a été la vedette du spectacle lors 
de la PREMIÈRE ÉPREUVE NATIONALE 
DE la série CHALLENGER (29-30 août), 
remportant l’or en simple, double et 
double mixte lors d’un tournoi de 
grande qualité.

Organisé par le Phoenix Teqball Club à Mogyoród, en Hongrie, l’événement a été le 
premier de la SÉRIE CHALLENGER NATIONAL DE LA FITEQ. Après son succès, le tournoi 
sera un modèle pour les organisateurs d’événements dans les pays du monde entier 
que la FITEQ continue à soutenir les fédérations nationales, les clubs et les joueurs avec 
le retour des événements compétitifs teqball au cours de la pandémie COVID-19. 

En finale du simple, Blázsovics a battu Csaba Bányik 2-1 (6, -8, 9)  dans un concours 
serré, tandis que l’étoile montante Ádám Bakó a obtenu sa deuxième médaille de 
bronze du mois après avoir reflété sa performance à la COUPE CHALLENGER DE BEACH 
TEQBALL A EGER. Blázsovics et Bányik se sont ensuite associés pour le tournoi de 
double, leur formidable partenariat s’avérant trop fort pour le reste du terrain. Le duo 
n’a pas lâché un set dans tout le tournoi, terminant par une impressionnante victoire de 
2-0 (10, 8)  sur les médaillés d’argent Bakó et Soma Fördős. 

En double mixte, Bakó et sa coéquipière Lea Vasas ont poussé Blázsovics et Gabriella 
Kota dans une finale palpitante, qui a finalement vu cette dernière paire triompher 2-1 
(9, -11, 9). Blázsovics et Kota ont battu  LES FAVORIS DU PRE-TOURNAMENT  Bányik et 
Zsantett Janicsek  2-0 (9, 9) dans un match de quart de finale passionnant, tandis que 
Bakó et Vasas ont confortablement vaincu les médaillés de bronze Árpád Sipos et Anna 
Izsák  2-0 (5, 9) en route vers la finale.

Revenant sur l’événement, M. Blázsovics a déclaré :

« Les trois catégories étaient de haut niveau. En simple, la finale contre Csaba Bányik a 
été difficile parce qu’il connaît tous mes mouvements de notre formation ensemble. Le 
résultat de 2-1, dans une dernière série de 12-9, reflète qu’il n’y a pas beaucoup de 
différence entre nos connaissances. Nous étions particulièrement préparés pour un 
tournoi de double parce que nous savions que des joueurs habiles et plus forts nous 
attendaient. Nous n’avons pas été calmes en finale, car la paire Bakó-Fördős nous a mis 
une pression constante, mais nous avons réussi à terminer le match avec une victoire 
2-0. La catégorie mixte est venu comme la plus grande surprise pour nous. En quarts de 
finale, nous avons battu Bányik et Janicsek, que nous n’avons jamais battus à l’entraîne-
ment. 

https://www.fiteq.org/news/109
https://www.fiteq.org/events/77
https://www.fiteq.org/events/77
https://www.fiteq.org/events/77
https://www.fiteq.org/news/96
https://www.fiteq.org/news/103
https://www.fiteq.org/news/103
https://www.fiteq.org/news/108


La finale a été un match difficile à cause des smashs de Lea, et le jeu imprévisible 
d’Adam, mais nous avons réussi à gagner le match, donc je suis très heureux. En 
résumé, j’ai atteint l’objectif dont je rêvais et je suis particulièrement heureux de la 
victoire en double mixte. »

Gabriella Kota, la partenaire de Blázsovics en double mixte, s’est également réjouie de 
cette victoire :

« Je suis très heureuse et fière de ce week-end. Principalement parce que j’ai pu faire 
l’expérience de la façon de jouer avec un joueur de teqball de classe mondiale comme 
Adam Blázsovics, et je tiens à le remercier tellement que nous pouvions concourir 
ensemble. Nous nous préparons pour la compétition de double mixte depuis quelques 
semaines maintenant et nous sommes très confiants que nous serons en mesure de 
concourir avec même les joueurs de double les plus expérimentés et d’obtenir des 
victoires. Je pense que la finale a été un niveau élevé, tout comme le match contre 
Bányik et Janicsek. J’espère que ce n’est que le début d’un voyage où nous continuer-
ons d’avoir le même succès. »  



LA FITEQ S’ASSOCIE À SPORT TV POUR SENSIBILISER LE PUBLIC AU TEQBALL EN 
CROATIE   
La chaîne de télévision sportive la plus regardée de Croatie, Sport TV, sensibilise de plus 
en plus le teqball en diffusant une variété de contenus, y compris les derniers Champi-
onnats du monde. Ce partenariat aide la FITEQ à poursuivre sur la lancée du sport à la 
croissance la plus rapide au monde. 

Pendant six semaines, un nouveau match des Championnats du monde de Teqball 
2019 a été présenté à l’horaire de diffusion chaque semaine, culminant avec la finale 
spectaculaire en double mixte qui a vu le Brésil devancer l'hôte de la Hongrie. Les 
matchs ont été présentés en intégralité plusieurs fois tout au long de la semaine, en 
plus d’être inclus dans une émission hebdomadaire de sport TV. La fonction teqball a 
été le segment principal dans deux des six émissions hebdomadaires et le deuxième 
segment dans deux de ces programmes. Au plus fort de ces émissions, près de 50 000 
personnes regardaient le contenu teqball de Sport TV, ce qui démontre l’intérêt crois-
sant du sport en Croatie. 

Le secrétaire général de la FITEQ, Marius Vizer Jr, a déclaré : 

« Nous sommes ravis d’avoir établi un partenariat avec Sport TV pour aider à dévelop-
per le profil de teqball en Croatie. La chaîne est regardée par des millions de fans de 
sport passionnés, en particulier les fans de football, et cette exposition dans un 
marché émergent teqball est vraiment précieux. Teqball gagne en popularité chaque 
jour en Croatie, et le bien connu défenseur de l’équipe nationale Dejan Lovren a même 
sa propre table! Nous sommes satisfaits du nombre de personnes qui ont regardé 
teqball et nous sommes ravis de l’utiliser comme un tremplin pour la croissance. » 

https://www.fiteq.org/news/105


LES PAYS ADOPTENT LA VISION 
BACK2TEQ DE LA  FITEQ 

Les pays du monde entier adoptent la 
vision BACK2TEQ de la FITEQ d’utiliser 
le sport à la croissance la plus rapide 
au monde pour soutenir les commu-
nautés dans la phase de récupération 
COVID-19. 

La République tchèque, le Ghana, 
l’Indonésie et Eswatini font partie des 
pays qui ont organisé des activités 
liées au teqball pour encourager les 
gens à rester actifs ces dernières 
semaines.

Le sport social distancié est parfait pour aider les athlètes de ces pays, et bien d’autres 
à travers le monde, à pratiquer le sport dans un environnement sûr. 

Un concept passionnant d’exposition Teqball All-Star à Prague, avec les stars du foot 
Tomas Necid et Vaclav Kadlec, a suscité l’intérêt des médias nationaux. Un public 
captivé a regardé cet événement hautement professionnel, qui a contribué à poursuivre 
l’élan qui s’est construit en République tchèque ces dernières années. 

À Eswatini, la Fédération Nationale de Teqball a développé une approche progressive 
globale pour le retour du sport en collaboration avec le gouvernement. Une série de 
séances de teqball pour le public sont organisées, soutenues par le programme de 
développement des clubs de la FITEQ. L’intention est d’apporter teqball à des gens 
partout dans le pays comme il émerge de verrouillage. 

Au Ghana, un cadre similaire a été défini et la Fédération teqball du Ghana a mis en 
place des structures pour installer 60 tables Teq à travers le pays. En outre, des 
programmes communautaires et des tournois sont organisés pour offrir aux teqers du 
Ghana la possibilité de profiter d’une action teqball compétitive. 

L’inclusion de Teqball dans les Jeux asiatiques de plage comme un sport de médaille, et 
dans les Jeux asiatiques d’intérieur et d’arts martiaux comme un sport de démonstra-
tion, est l’objectif principal en Indonésie, comme le pays continue de fournir une 
plate-forme pour les athlètes de se préparer à ces événements majeurs. La Fédération 
nationale s’appuie sur le succès d’un programme éducatif de la FITEQ qui s’est tenu à 
Jakarta en novembre 2019 pour apporter ce sport à un plus grand nombre de 
personnes à travers le pays. 

La FITEQ se réjouit de l’innovation manifestée par les Fédérations nationales de Teqball 
en cette période difficile et espère collaborer avec d’autres pays pour diffuser la vision 
Back2Teq sur les cinq continents. 

https://www.fiteq.org/news/104
https://cdn.buttercms.com/Vh1dZyFkQEm6i1Zt1H9T


LE PROJET FITEQ CSR AVEC LES 
FONCTIONNALITÉS PEACE AND 
SPORT SUR LE  PORTAIL
SUSTAINABILITY.SPORT DE GAISF  

La FITEQ est ravie de confirmer que le 
succès continu du projet Teqball dans le 
camp de réfugiés de Zaatari a mené à 
l’inclusion de l’initiative comme étude 
de cas sur le portail sustainability.sport 
de GAISF. 

GAISF, soutenu par le Comité International Olympique, a lancé sustainability.sport en 
juin 2020. Le portail a été créé pour aider à atteindre les objectifs de durabilité du sport 
en fournissant un outil gratuit où les ressources de l’ensemble de la communauté spor-
tive peuvent être rassemblées sur une plate-forme dédiée. 

En avril 2018, la FITEQ a signé un protocole d’accord avec Peace and Sport dans le camp 
de réfugiés de Zaatari en Jordanie, où Peace and Sport gère le programme inspirant Live 
Together. Depuis cela, les deux organisations ont travaillé ensemble pour promouvoir 
teqball comme un outil de développement social et d’égalité. Le projet a été organisé 
autour du concept de formation des formateurs, contribuant à un héritage à long 
terme de la participation teqball dans le camp. 

«La durabilité est un élément central de chaque projet fiteq, en particulier de nos 
programmes d’impact social. Nous sommes donc très fiers que notre projet conjoint 
avec Peace and Sport dans le camp de réfugiés de Zaatari figure sur le portail sustaina-
bility.sport de GAISF», a déclaré Gergely Murányi, responsable des relations diploma-
tiques et de la RSE de la FITEQ. « GAISF fait un excellent travail de sensibilisation à 
l’importance de la durabilité dans tous les aspects du sport et encourage les organisa-
tions à prendre des mesures concrètes pour montrer qu’elles peuvent marcher et 
parler. » 

Vous pouvez savoir plus sur le teqball dans Zaatari Refugee Camp projet ICI. 

https://www.fiteq.org/news/99


LE WEBINAIRE ÉDUCATIF DE TEQBALL INDIA SUSCITE L’INTÉRÊT NATIONAL   
Plus de 150 joueurs et entraîneurs de tout le pays ont assisté à un webinaire éducatif 
organisé par Teqball India. L’objectif du webinaire de trois jours était d’utiliser une 
plate-forme en ligne pour sensibiliser le public au sport alors que le pays reste large-
ment en confinement. Le webinaire comprenait un aperçu de l’histoire du teqball, une 
explication des règles du sport et une introduction aux rôles clés des entraîneurs et des 
arbitres. 

Le secrétaire général de la FITEQ, Marius Vizer Jr, a assisté au webinaire, expliquant les 
programmes de développement mondial actuels de la FITEQ et soulignant le potentiel 
important du sport en Inde. « Il s’agit d’une excellente initiative et quelque chose que 
d’autres fédérations nationales de Teqball devraient chercher à reproduire à l’avenir, » 
a déclaré Vizer Jr. « La pandémie a limité la capacité de nombreux teqers de pratiquer 
ce sport, mais il est important que les fédérations nationales continuent d’éduquer les 
joueurs, les entraîneurs et les arbitres pendant cette période difficile. Teqball India 
mérite un grand crédit pour engager des gens de partout au pays dans cet exercice 
éducatif. » 

Le secrétaire conjoint de l’Association olympique indienne (IOA) Namdev Shirgaonkar 
a également assisté au webinaire, expliquant comment il croit que la popularité du 
football en Inde aidera Teqball India à produire de futures stars du sport. L’ancien capi-
taine de l’Inde Bruno Coutinho, le célèbre freestyler indien Archis Patil, le champion 
national de double teqball Pritesh Patel et l’entraîneur de Teqball India Tarun Mehra 
ont tous donné des idées clés lors du webinaire. De la FITEQ, le coordonnateur du 
développement du club Kristian Horvath, le coordonnateur de l’éducation des arbitres 
Norbert Augusztin et le coordonnateur de l’éducation Barnabas Nemeth y ont égale-
ment participé. 

Après le webinaire, Teqball India a connu une augmentation substantielle du nombre 
d’athlètes, d’entraîneurs et d’arbitres qui s’inscrivent à des cours éducatifs du teqball en 
ligne, ce qui aidera à fournir la plate-forme pour la croissance continue du sport en Inde. 

https://www.fiteq.org/news/102


Le spectacle léger et engageant couvre également des sujets comme la santé, la forme 
physique et d’autres histoires sportives du monde entier. Dan est un ancien joueur de 
soccer collégial aux États-Unis, avec un Masters in Exercise Science. Il a grandi à Nairobi, 
au Kenya, et a travaillé comme entraîneur de conditionnement physique et de soccer à 
l’Université de la Colombie-Britannique, ainsi qu’en tant que stagiaire en médecine 
pour le club de football des Whitecaps de Vancouver. Son co-animateur, Brett, est un 
ancien joueur de football professionnel, qui a joué en Angleterre après avoir grandi 
dans le sud de Londres. Il est maintenant un acteur, créateur et producteur et a 
déménagé à Los Angeles quand il a décroché le rôle de Troy dans l’émission à succès 
True blood. 

Vous souvenez-vous de la première fois que vous avez entendu parler et / ou 
expérimenté la table incurvée? 

Dan: La première fois que j’ai vu la table, c’était sur les réseaux sociaux. Je suis un grand 
fan d’Arsenal, et je me souviens avoir regardé quelques-uns de mes joueurs préférés en 
utilisant la table. Quand j’ai joué sur la table, les LA Teqers en étaient à leur première 
Coupe Challenger et c’était une période excitante pour teqball aux États-Unis. 

Brett: C’était la même chose pour moi, j’ai vu Teqball sur Instagram et je me souviens 
avoir pensé que je pouvais être bon à cela. J’ai ensuite joué à San Diego et puis j’ai réal-
isé que ce n’était pas facile. Mais je le maîtrise lentement, si je le dis moi-même. 

Quelles ont été vos premières impressions de teqball et pourquoi pensez-vous que 
ce sport est si excitant à jouer et à regarder? 

Dan:  Mes premières pensées de teqball ont été quel jeu intéressant et innovant il est. 
Ayant joué beaucoup de teqball maintenant, je sais la joie qu’il apporte! Je pense que 
c’est ce qui attire les gens à la table. Les gens toujours rient et s’amusent en jouant et 
je pense que cela en fait un jeu passionnant. 

À L’INTÉRIEUR TEQBALL: TEQTALKS

INSIDE TEQBALL
HISTOIRES DU MONDE DU TEQBALL

TeqTalks est une nouvelle plate-forme 
innovante lancée par Brett Lorenzini  et  
Dan Smith de LA TEQERS, où ils parlent 
toutes les choses teqball sur un podcast 
amusant et instructif. Les mises à jour 
hebdomadaires du monde teqball sont 
discutées sur le podcast, y compris le 
développement du sport, les compéti-
tions de teqball, et des entrevues avec 
les joueurs, les entraîneurs, les 
célébrités et les fans.

https://www.fiteq.org/news/107
https://www.instagram.com/lateqers/?hl=hu


Brett: Comme Dan a dit ici, j’aime comment teqball rassemble les gens et vous devenez 
une famille très rapidement. 

LA Teqers ont fait un travail énorme non seulement dans le développement de 
teqball aux États-Unis, mais aussi en apportant de nouvelles idées comme 
TeqTalks pour promouvoir le sport globalement. Pouvez-vous nous dire plus de 
TeqTalks et du but de cette initiative? 

Dan:  TeqTalks est notre podcast teqball, où nous partageons les dernières nouvelles 
sur le sport et interviewons les athlètes, autres professionnels du sport, les éducateurs 
et les fans du jeu. Nous espérons que cela donne à la famille teqball un moyen de rester 
connecté au sport et d’entendre de nouvelles idées de l’endroit où le jeu va, et les 
moyens pour eux d’être impliqués. 

Brett: Le podcast a été fait afin que nous puissions permettre à plus de gens de com-
prendre le jeu et de sensibiliser au sport. Nous avons beaucoup de plaisir sur le podcast 
et pense que nous avons fait une vraie suite. Nous interviewons des gens qui ont joué 
le sport, mais aussi juste d’énormes fans du jeu. 

Combien de TeqTalks précédents avez-vous eu et quels ont été les plus mémora-
bles jusqu’à présent? 

Dan:  Nous en sommes à notre deuxième saison maintenant, et cela nous amène à un 
total de 22 épisodes. Certaines de mes discussions préférées ont été avec les dirigeants 
de l’Association d’État ici aux États-Unis. Ces individus sont le fer de lance de la crois-
sance de teqball dans leurs propres régions des États-Unis, et entendre leurs histoires et 
leur passion pour le jeu a été une source d’inspiration. 

Brett: Suite à ce que Dan a dit ici, nous approchons lentement la saison 3, et je pense 
que pour moi parfois les fans sont les meilleurs invités parce qu’ils s’amusent bien et 
vraiment engagent dans le podcast. 

On suppose que pendant le verrouillage COVID-19 votre spectacle a été une force 
motrice très importante derrière continuer à construire la communauté teqball 
aux États-Unis, ainsi que d’aborder la valeur du sport en général. Comment était 
l’expérience d’aider les gens à rester positifs en ces temps difficiles? 

Dan:  Brett et moi avons trouvé ça très gratifiant de pouvoir partager des nouvelles sur 
teqball sur une base hebdomadaire. Nous savons que COVID-19 a présenté de nou-
veaux défis auxquels beaucoup de monde n’a jamais été confronté auparavant. Sur 
TeqTalks, nous avons pu partager nos histoires et celles des autres comment teqball a 
apporté la joie et réuni les gens pendant cette période difficile. Il nous a aidés à rester 
positifs ainsi ! 

Brett: Nous avons été en mesure de constater à quel point les gens sont forts et com-
ment ils sont capables de s’adapter en ces temps, et cela est très inspirant pour nous. 
Nous aimons toujours demander à nos invités à la fin du podcast - quel est votre conseil 
aux autres? Chaque réponse est puissante. Je pense que c’est beau, de savoir que nous 
avons tous quelque chose à apprendre les uns des autres.



LA Teqers ont fait un excellent travail avec les joueuses teqball. Carolyn Greco et 
Nancy Avesyan, qui ont toutes deux une formation de football (soccer), aident à 
diriger ce mouvement. Abordez-vous l’égalité des sexes et d’autres valeurs impor-
tantes de teqball dans TeqTalks ? 

Dan: L’égalité des sexes est quelque chose qui est très important dans teqball et c’est 
quelque chose dont nous sommes très fiers. Dans notre plus récent épisode avec AJ, un 
nouveau membre de Bella Teq, nous discutons de ce sujet et comment nous croyons 
teqball peut être un outil de plus pour aider à équilibrer l’inégalité que nous voyons 
dans notre monde d’aujourd’hui. 

Brett: Nous pensons que c’est énorme pour le sport du teqball et c’est quelque chose 
dont Dan et moi sommes très fiers d’être témoins. 

TeqTalks a contribué à tourner l’attention des fans de sport américains à la com-
munauté teqball. Avez-vous réussi à attirer de nouveaux publics et de nouveaux 
joueurs avec le spectacle? 

Dan: Avec chaque nouvel invité et spectacle, nous élargissons notre public à travers 
l’Amérique et le monde. Nous avons eu la chance d’être impliqués dans le sport depuis 
un certain temps déjà, il est donc naturel de partager notre passion avec les autres. 
Nous espérons que notre enthousiasme continuera d’attirer de nouveaux joueurs et 
fans dans ce sport. 

Brett: Je pense qu’avec chaque semaine, nous atteignons lentement un public plus 
large et notre objectif est d’avoir tout le monde au courant du sport. 

Vous êtes deux personnages très différents, ce qui rend un grand mélange de 
styles et votre excitation au sujet teqball se montre au téléspectateurs. En outre, 
votre combinaison semble bien fonctionner. Êtes-vous amis dans la vie aussi, et 
surtout, jouez-vous teqball ensemble? 

Dan: Brett et moi nous amusons bien dans l’émission, et c’est à cause de l’amitié que 
nous avons formée en jouant le sport ensemble. On rit beaucoup, parce que Brett aime 
faire des blagues sur moi. Donc, le podcast est toujours optimiste avec beaucoup de 
rires. 

Brett: L’énergie du spectacle vient de nous plaisanter et de ne pas nous prendre trop au 
sérieux. C’est surtout moi qui fais des blagues sur Dan, mais tout est fait dans le bon 
esprit. Je pense que sur un podcast c’est important et je pense qu’il soulage les invités. 
Le sport de teqball a fait de Dan et moi des amis très proches et le podcast nous 
rapproche encore plus. Nous jouons beaucoup de teqball ensemble, mais c’est difficile 
pour Dan que j’ai tendance à le battre. 



Avez-vous l’intention de créer différents spectacles à l’avenir, comme des inter-
views approfondies? 

Dan: Nous avons des rêves de continuer à développer notre spectacle en beaucoup de 
choses. La couverture médiatique du sport est très importante pour son développement 
et nous espérons continuer à innover et à produire plus de contenu pour la base crois-
sante de fans de teqball. Il y a beaucoup de choses passionnantes à venir parce que 
teqball est le sport à la croissance la plus rapide, et nous allons croître et se développer 
avec elle! 

Brett: Un grand objectif pour nous est d’être sponsorisé et d’apporter le podcast à 
beaucoup plus de gens à travers le monde. Nous aimerions avoir des interviews en 
personne lorsque nous sommes en mesure de le faire. Je pense qu’un talk-show avec 
Brett et Dan pourrait être possible dans le futur, il impliquerait beaucoup de blagues 
visant Dan. Nous aurions des personnalités sportives sur le spectacle et avoir des jeux et 
des conversations amusants. 



INSIDE TEQBALL: FÉDÉRATION DE VANUATU DE TEQBALL    

INSIDE TEQBALL
HISTOIRES DU MONDE DU TEQBALL

Président de la FÉDÉRATION DE VANUATU DE TEQBALL Stephen Silas a une passion 
pour teqball et en plus de diriger la fédération à croissance rapide, il est également un 
joueur passionné. Sous la direction de Silas, la fédération a fait de grands progrès 
depuis sa création en 2019, y compris son équipe de double terminant à la 6e place à 
la Coupe Teqball Beach Asie-Pacifique l’an dernier. 

Revenant sur la première fois qu’il a fait l’expérience de ce sport, Silas s’est rappelé : 
«Nous étions étudiants à l’Université de Nouvelle-Calédonie (UNC) lorsque nous avons 
découvert le teqball comme une nouvelle discipline sportive. » La forte présence du 
football et du futsal dans le pays a entraîné l’essor organique du teqball, avec des 
membres de l’équipe de futsal UNC au cœur de la croissance du sport au Vanuatu. 
Comme le note Silas, l’ajustement naturel du sport dans le pays  « a conduit à Vanuatu 
devenir le deuxième mélanésien à introduire officiellement teqball comme une disci-
pline sportive. » 

Depuis la création de la fédération, des progrès impressionnants ont été réalisés dans 
tous les domaines. Réfléchissant sur l’évolution du sport, Silas a souligné l’importance 
du travail acharné et d’un effort d’équipe. « Tout le développement récent de teqball 
au Vanuatu est le résultat d’un travail acharné. Il y a une passion généralisée pour le 
sport dans notre pays, en particulier chez les jeunes, qui ont contribué de multiples 
façons au succès du teqball. » 

Sur le côté administratif, Silas travaille dur pour obtenir la reconnaissance de la Fédéra-
tion teqball dans le cadre de la VASANOC (Association des sports et comité national 
olympique du Vanuatu). Pour ce faire, Silas doit s’assurer que la fédération dispose 
d’une structure administrative entièrement fonctionnelle et est active dans la mise en 
œuvre de programmes teqball dans tout le pays. 

https://www.facebook.com/Vanuatu-Teqball-Federation-VTF-106429804479634/
https://www.facebook.com/Vanuatu-Teqball-Federation-VTF-106429804479634/


La reconnaissance officielle de VASANOC est l’un des principaux objectifs de Silas pour 
le reste de l’année 2020, en plus de trouver de nouveaux joueurs et d’apporter le sport 
à de nouvelles personnes à travers Vanuatu. Les programmes de développement seront 
importants afin d’élever le profil de teqball, avec Silas notant « C’est notre plan futur 
d’investir dans nos ressources humaines pour développer teqball au Vanuatu. » 

Cependant, comme dans beaucoup de pays, Silas explique comment COVID-19 a été un 
obstacle temporaire pour ces progrès. « pour être honnête, nous n’avons pas vraiment 
eu d’activité teqball pendant les deux mois du confinement. À partir de maintenant, 
nous sommes libres de COVID et nous faisons de notre mieux pour s’assurer que 
chaque joueur respecte les directives et prend la responsabilité de se laver les mains 
régulièrement avec du savon. » 

Alors que le sport continue de croître à l’échelle mondiale, les ambassadeurs du football 
et d’Hollywood ont joué un rôle important dans la sensibilisation au teqball. Pour Silas, 
les ambassadeurs parfaits au Vanuatu seraient deux anciennes stars du football 
Français. « Je dirais que Christian Karembeu serait une personnalité de football et de 
célébrité amusante pour répandre le teqball dans le pays. Vanuatu aime l’équipe 
Français, donc William Gallas serait parfait aussi! » 



INTERVIEW: FÉDÉRATION DE HONG 
KONG DE TEQBALL 

INSIDE TEQBALL
HISTOIRES DU MONDE DU TEQBALL

Kennedy Lai est le fondateur de la 
Newly Emerged Sports Association de 
Hong Kong, une plate-forme pour 
promouvoir de nouveaux sports dans le 
pays.

Il utilise son expérience et le réseau de l’association pour aider à développer teqball à la 
fois au niveau de la base et de l’élite. La Fédération nationale de Hong Kong de teqball 
a été créée en avril 2020, mais son progrès jusqu’à présent a été ralenti par COVID-19. 
Cependant, avec le nombre de joueurs talentueux dans le pays, les compétitions et les 
cours éducatifs prévus après la pandémie, Lai s’attend à une croissance significative du 
sport dans les années à venir. 

Tu te souviens de la première fois que tu es tombé sur teqball et la table incurvée ? 

Oui! Je l’ai d’abord vu sur un post Instagram, et j’ai rencontré le « vrai » table Teq lors 
de l’ISPO 2020 salon des affaires sportives. 

Qu’est-ce qui a conduit au début de l’activité teqball à Hong Kong? 

En tant que fondateur de la Hong Kong Newly Emerged Sports Association, j’aime 
introduire de nouveaux sports à Hong Kong. Teqball est l’une des meilleures options 
puisque nous n’avons pas beaucoup d’espace et Hong Kong a beaucoup de bons et 
habiles joueurs autour. Et quand il s’agit de Teqball, qui nécessite des touches précis et 
un bon contrôle de balle, nos Teqers à Hong Kong ont certainement ce qu’il faut pour 
briller sur la scène mondiale. 

Vous avez fait de grands progrès ces derniers mois, en faisant preuve d’ambition 
et de passion pour le teqball. Quelle est la raison derrière cela? 

La raison est simple : le sport nous rend forts, physiquement, mentalement et socialement. 

Teqball dispose d’un réseau solide et d’une fédération internationale extraordinaire, la 
FITEQ. Après que j’ai commencé à développer teqball à Hong Kong, le soutien incondi-
tionnel et l’amour de tout le monde dans la famille teqball m’a fait immédiatement me 
sentir bienvenu et d’être une partie de la famille. L’autre force motrice important est 
que je veux avoir l’occasion de voyager à travers le monde pour visiter et rencontrer 
tous mes amis et collègues de teqball. 

https://www.fiteq.org/news/100


Quelle est la voie de la création d’une Fédération nationale à Hong Kong? 

La voie est difficile. Tout d’abord, pour que teqball soit reconnu comme un sport à 
Hong Kong, nous avons d’abord dû persuader et expliquer les avantages à de nom-
breux partis, tels que le gouvernement, les comités du CNO et les clubs de football 
locaux. Avec le plein soutien de l’équipe de développement asiatique de la FITEQ, ainsi 
que des Jeux asiatiques de plage, nous avons créé une Fédération nationale de teqball 
et nous sommes arrivés à une étape où le teqball est considéré comme un sport par le 
public. Cependant, en raison de la perturbation causée par COVID-19, nous n’avons pas 
eu d’autre choix que de reporter notre premier championnat de Hong Kong. C’était très 
malheureux car nous avons dû annuler une introduction lors de la « Sports for All Day 
» par le CNO, qui aurait été une première étape pour être reconnu par le CNO. 

Quels sont les principaux objectifs avec teqball à Hong Kong cette année? 

Notre objectif principal est de laisser les écoles connaître teqball. Nous inviterons égale-
ment tous les clubs professionnels locaux de football à rejoindre notre programme et 
nous visons à former plus de 100 entraîneurs et arbitres pour que le sport se propage 
au niveau local. 

Avez-vous l’intention d’avoir un cours d’entraîneur et / ou d’arbitre une fois que la 
situation pandémique le permet? 

Bien sûr, nous attendons! 

Teqball fait son chemin dans les jeux multisports organisés en Asie, tels que les 
Jeux asiatiques de plage 2020. Pensez-vous que les joueurs de Hong Kong peuvent 
concourir pour les médailles, s’ils s’entraînent avec diligence dans les prochains 
mois? 

Absolument, je pense que nous pouvons concourir pour les médailles, dès que le lieu 
sera à nouveau ouvert, nous lancerons nos séances d’entraînement. 

Pendant COVID-19, quelles mesures et politiques mettez-vous en œuvre pour 
maintenir les activités dans votre pays? 

En raison de la COVID-19, nous sommes limités à un ordre de distanciation sociale, où 
la collecte des groupes de plus de 2 n’est pas autorisé. Cependant, il ne nous a pas 
empêchés de transformer les choses de hors ligne à en ligne. Nous nous sommes 
concentrés sur la sensibilisation à travers nos réseaux sociaux en partageant constam-
ment des nouvelles, des interviews et d’autres vidéos teqball. Cela s’est révélé être réus-
sie parce que nous avons rassemblé un bon nombre de supporters et nous nous enga-
geons constamment avec les fans! 

Selon vous, quel ambassadeur ou célébrité peut-il soutenir teqball à Hong Kong ? 

Nous sommes en train d’explorer certaines célébrités locales qui aiment jouer au foot-
ball, et nous avons déjà une liste de footballeurs et entraîneurs professionnels locaux 
mais bien connus pour assister à nos activités.



INSIDE TEQBALL: FÉDÉRATION 
PORTUGAISE DE TEQBALL  
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Créée le 26 novembre 2019, la FÉDÉRA-
TION NATIONALE PORTUGAISE DE 
TEQBALL réalise des progrès impres-
sionnants tant au niveau national qu’in-
ternational.

Le Portugal a participé aux trois Championnats du monde et le nombre de clubs et de 
joueurs dans le pays augmente chaque jour. Le président Károly Henczi est au cœur de 
la professionnalisation du sport au Portugal. Dans cette interview, il explique plus sur le 
voyage teqball dans le pays jusqu’à présent. 

« La fédération est en effet active depuis juillet 2017, mais elle a été officiellement 
créée à la fin de l’année dernière », explique M. Henczi. « Il est intéressant de noter que 
l’ancien entraîneur du Sporting Lisbonne Jorge Manuel Rebelo Fernandes, connu sous 
le nom Silas, a été un membre fondateur de la fédération. » 

Henczi a d’abord connu teqball à Chypre, quand un ami l’a présenté à ce sport. 

« Mon ami m’a montré ce sport novateur, et il m’a appris à jouer. Au début, je n’étais 
pas très bon, mais j’ai joué pendant 90 minutes et j’ai tout de suite senti que c’était un 
sport excitant. Pour être honnête, j’ai été surpris de voir à quel point il est addictif une 
fois que vous commencez à jouer. » 

Henczi était tellement excité par le sport qu’il s’est rapidement impliqué sur le plan 
administratif. 

« Je n’avais pas été actif auparavant dans le sport, mais j’aime relever de nouveaux 
défis. Ayant des contacts au Portugal, où j’ai étudié à Lisbonne pendant un an, j’ai 
pensé que ce serait une bonne idée d’essayer de construire teqball là-bas. » 

Sous la direction de Henczi, la Fédération nationale portugaise de teqball fait de grands 
progrès dans le développement du sport. 

« Nous avons actuellement 54 clubs dans 14 régions, couvrant la quasi-totalité du pays 
», explique Henczi. « Il est important de noter qu’il s’agit de clubs sportifs qui existent 
depuis plus de 10 ans et qui offrent l’infrastructure d’un club de teqball. Nous sommes 
très fiers que de ces clubs, presque tous aient des entraîneurs et des arbitres certifiés. » 

Le nombre de joueurs augmente rapidement et la fédération développe une structure 
de ligue pour offrir des opportunités de jeu plus formalisées. 

https://www.fiteq.org/news/98
https://www.fteqball.pt/fteqballpt
https://www.fteqball.pt/fteqballpt
https://www.fteqball.pt/fteqballpt


« Le nombre total de joueurs qui jouent teqball régulièrement est d’environ 200. Nous 
allons commencer notre structure de ligue appelée le - Circuit de National de Teqball - 
où nous nous attendons à ce que tous les clubs participent. » 

Les stars du football portugais ont montré leur passion pour teqball ces dernières 
années, y compris Luis Figo, Nuno Gomes, Simao Sabrosa, Jose Bosingwa et Raul Meire-
les. 

« Je divise les stars portugaises en deux groupes », dit Henczi. « Certains des joueurs 
sont des ambassadeurs internationaux de teqball comme Luis Figo, Nuno Gomes, 
Simao Sabrosa et ils ont une grande influence au Portugal. Puis il ya Jose Bosingwa et 
Raul Meireles, tous deux anciens joueurs de Porto, qui ont joué dans un tournoi teqball 
impliquant Sporting Lisbonne, Benfica et Porto clubs de football. Cela a généré un très 
grand nombre de téléspectateurs et d’engagement sur les médias sociaux – plus élevé 
que les nouvelles générales de l’équipe de football de Porto. » 

« La création de ce tournoi a certainement réussi à attirer l’attention sur le teqball. Le 
reste du travail est alors fait par le sport de teqball lui-même. Les stars du football 
aiment jouer, donc ils accueillent toutes les occasions de s’entraîner. Cet amour naturel 
pour le teqball est important pour aider à développer le sport. » 

Pour soutenir le développement du teqball au Portugal, la fédération a également 
organisé divers cours éducatifs pour les entraîneurs et les arbitres. 

« Nous avons mis des efforts et de l’énergie dans ces cours dès le début, » dit Henczi. « 
En plus d’aider à sensibiliser les gens, nous avons mis l’accent sur la bonne mise en 
œuvre des règles de teqball, sachant que c’est un facteur clé du développement du 
sport. Par exemple, il est devenu clair pour nous que dans teqball, le jeu de haute qual-
ité avec la tête est nécessaire, comme c’est des mouvements précis avec et sans le 
ballon. En résumé, nous savons à quel point l’éducation des entraîneurs et des arbitres 
est importante et ce domaine demeure un élément essentiel de notre stratégie de 
développement du teqball au Portugal. » 

Le développement des clubs de teqball au Portugal est la clé de la croissance globale du 
sport au Portugal. 

« Nous avons commencé un voyage légèrement différent que d’autres pays. Cela vient 
de ma poursuite personnelle de la croissance teqball ayant eu plusieurs discussions avec 
le président de la FITEQ Gábor Borsányi. Ma vision était d’avoir une ligue teqball où 
Benfica rivalise avec Porto, par exemple. Nous avons compté sur la structure existante 
des clubs sportifs, en les engageant avec teqball et en les inspirant à établir des clubs 
de teqball en plus de leurs clubs de football et de handball. Nous sommes très fiers qu’il 
existe des clubs teqball de la division inférieure partout jusqu’à la 1ère  division de la 
structure de la ligue de football. » 

De tous les jalons atteints jusqu’à présent, la création officielle de la Fédération nation-
ale portugaise de teqball est la mémoire la plus fière de Henczi jusqu’à présent. 



« Si je devais en choisir un, ce serait la création de la Fédération à la fin de 2019. Dans 
le cadre de cette annonce, nous avons également organisé un tournoi de teqball pour 
six grands clubs de football. L’événement a été présenté dans les médias sportifs et sur 
plusieurs chaînes de télévision ainsi. Ce moment a été très spécial pour moi parce que 
nous avons réalisé ce tournoi à partir de nos propres ressources et il a démontré le 
potentiel que nous avons. » 

La pandémie COVID-19 continue de perturber le sport mondial. Cependant, cela n’a pas 
empêché la Fédération nationale portugaise de teqball de travailler dur pour dévelop-
per le sport. 

« J’étais très inquiet de cette situation car le 8 mars 2020, le FITEQ a donné un cours 
d’entraîneur et d’arbitre à Porto, après quoi, le 15 mars 2020, nous aurions dû organis-
er la 1ère Coupe Challenger à Lisbonne. Malheureusement, cela a été annulé en raison 
de COVID-19. J’étais dévasté parce que nous nous étions préparés pour cela beaucoup. 
Cependant, nous n’avons pas cessé avec nos activités, demandant la permission des 
autorités compétentes d’organiser des activités soulignant que teqball est un sport indi-
viduel et une activité sportive de distanciation sociale. La FITEQ a également fait savoir 
à l’échelle internationale que le sport est un sport de distanciation sociale qui a 
contribué à sensibiliser les gens ici. En conséquence, plusieurs clubs ont rejoint notre 
réseau et nous avons réaliseé des cours en ligne d’une journée, conformément à tous 
les règlements COVID-19, qui a également été très bien accueilli par la communauté 
teqball. » 

Pour le reste de l’année, Henczi prévoit offrir des événements dans le cadre de la SÉRIE 
CHALLENGER NATIONALE  de la FITEQ.

« Nous visons à offrir deux séries de tournois. L’un est un tournoi promotionnel avec les 
huit meilleurs clubs invités, ainsi qu’une série de tournois nationaux pour les clubs de 
teqball et leurs joueurs en compétition au plus haut niveau possible au niveau national. 
Cela offrira la voie de qualification pour les Championnats du monde de Teqball. Natur-
ellement, nous sommes également déterminés à continuer à progresser avec toutes les 
autres activités en cours dans la Fédération. » 

https://www.fiteq.org/news/96
https://www.fiteq.org/news/96



